

## BAB V

### KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Kesimpulan

Dalam kesimpulan ini akan dipaparkan kesimpulan berdasarkan temuan penelitian dan pembahasan yang sudah dibahas di BAB sebelumnya. Kesimpulan yang didapat dibagi menjadi 4 poin sesuai dengan jenis dukungan yang dikaji di penelitian ini, yaitu dukungan emosional, dukungan instrumental, dukungan informasional, dan dukungan sosial.

##### 1. Dukungan Emosional

Dalam dukungan emosional subjek memberikan respon baik terhadap kegiatan sosialisasi dan *parenting* serta mengatakan kehadiran dan partisipasi dalam kegiatan sosialisasi dan *parenting* adalah penting.

##### 2. Dukungan instrumental

Kegiatan koaborasi dengan orang tua yang dilaksanakan di SLB C Plus Asih manunggal adalah dengan menghadiri sosialisasi dan *parenting*, serta melaksanakan tindak lanjut di rumah. 86% subjek melaksanakan tindak lanjut dengan menggunakan modul, subjek tidak memiliki pandangan berbeda terhadap materi tindak lanjut dan tidak mengalami kesulitan dalam melaksanakan tindak lanjut, dalam pemberian bantuan materi seluruh subjek mengatakan bersedia menyiapkan bila diperlukan. 43% merasa kolaborasi adalah hal yang penting dalam alasan mengikuti kegiatan kolaborasi

##### 3. Dukungan informasional

Informasi-informasi mengenai perkembangan anak terkait program kesehatan reproduksi diberikan dari orang tua kepada wali kelas pada awal dan akhir semester melalui diskusi dengan jadwal yang sudah ditentukan. 57% subjek mengatakan bahwa kemajuan anak saja adalah hal yang penting untuk disampaikan kepada wali kelas, subjek tidak mengidentifikasi adanya hambatan/kesulitan pada anak dan 86% subjek tidak menyampaikan hambatan/kekurangan kepada wali kelas. Subjek juga mengatakan bahwa tidak mengidentifikasi adanya kemunduran pada perkembangan anak maka tidak memberitahukan kepada wali kelas tentang hal itu.

#### 4. Dukungan Sosial

71% subjek tidak aktif dalam kegiatan sosialisasi dan *parenting*, 43% mengatakan bertanya pada guru tentang informasi terkait program kesehatan reproduksi dan seluruh subjek tidak mengalami hambatan dalam pencarian informasi pada pihak sekolah di luar kegiatan sosialisasi dan *parenting*. 57% Menjawab dengan bertanya dan berbagi cerita pengalaman ketika berbagi informasi pada orang tua lain dan 86% mengatakan tidak mengalami hambatan dalam berbagi informasi dengan orang tua lain.

### 5.2 Rekomendasi

#### a. SLB C Plus Asih Manunggal

Dukungan yang diberikan oleh orang tua peserta didik tunagrahita sedang tingkat sekolah dasar sangat beragam, maka dari itu disarankan bagi sekolah untuk mengambil beberapa sumber sebagai penambahan data lainnya di luar penelitian ini.

#### b. Peneliti

Bagi peneliti selanjutnya, sebaiknya melakukan observasi lebih mendalam mengenai dukungan orang tua sehingga dapat lebih menjelaskan bagaimana dukungan dari orang tua pada Program Kesehatan Reproduksi yang berjalan di SLB C Plus Asih Manunggal.